

EL PUEBLO

Diario Republicano de Alicante

AÑO VII

Número suelto 5 céntimos

Alicante: Sábado 4 de Junio de 1910

Redacción y Administración, Castaños, 44

Núm. 4102

Esplá, Muñoz y Vidal

INGENIEROS

Calles de la Victoria, 5 y San Fernando, 26
Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.
Enormes existencias de lámparas de arco voltaico e incandescentes de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas a precios sin competencia.

Telegrafía, telefonía y timbrería
Pilas y acumuladores.—Aparatos eléctrico medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.—Pararrayos de edificios, líneas y estaciones.
Correas, amiantes, empaquetaduras, aceites y grasas para maquinaria.—Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

Stock Michelin
de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas.

Gramófonos
Perfumería eléctrica.
Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

Objetos para regalos
Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

A los republicanos de Alicante

Correligionarios: Queridos por la minoría que en el Ayuntamiento legítimamente nos representa, os convocamos a una reunión trascendental que tendrá lugar mañana 5 del corriente a las cuatro de la tarde, en el Teatro de Varas (paseo).

Como en dicho acto se proponen nuestros concejales dar cuenta de su gestión municipal, exhortamos a todos para que asistan a tan importantísima reunión.
Alicante 4 de Junio 1910.—Lz Directiva del Circulo Republicano.

La reunión de mañana

Alguien ha pretendido sacar torcidas consecuencias del objeto de la reunión que mañana celebramos los republicanos.

Ayer ya dijimos claramente con que fin nos reuníamos, y este no era otro que un «taote de codos» entre la minoría y sus electores, y al resultar insuficiente el local que ocupa el Circulo Republicano, se pensó celebrar el acto en otro de más capacidad.

Procuraremos en dicha reunión, no dar un día de júbilo a nuestros adversarios. Lo sentimos, pero el patriotismo y el amor a los ideales así nos lo mandan; estos son los únicos amos a quienes rendimos pleitesía, y de quienes voluntariamente nos constituimos esclavos.

Seguindo la lógica de nuestros enemigos políticos, también podíamos decir que los canalejistas y conservadores marchan desunidos, ya que también ellos votaron fraccionados en el asunto del emplazamiento del proyectado Mercado.

Todos han reconocido que el resultado de la citada votación, fué una maniobra hábilmente meditada, y consecuencia de ella han sido los generosos ofrecimientos de terrenos que se hacen ahora, de los mismos que solo podían expropiarse antes en condiciones abusivas.

Nosotros, siempre antepondremos el amor a nuestro ideal sobre apreciaciones particulares, y muy malvado habrá de ser, ó mejor dicho, muy ofuscado había de estar, quien no reconociera que la minoría republicana de nuestro Ayuntamiento ha proce-

dido en todos sus actos con la mayor nobleza, y guiada solamente por el anhelo de servir fielmente a los intereses de Alicante y a la buena administración municipal.

Todas las habladurías que hubieran podido circular, no serían más que «tiquis miquis» sin ningún valor y sin finalidad alguna, y no habíamos de ser tan cándidos los republicanos, que nos cegásemos con la tierra que con las propias manos nos arrojásemos a los ojos.

Ahora estamos más fuertes, más unidos que nunca, cohesionados por la fuerza que nos presta nuestro inquebrantable cariño a la causa de la Libertad y de la República.

¿No comprenden los enemigos de nuestras ideas, que si alguien intenta en estos supremos instantes en que vamos a entablar una lucha formidable contra el poder clerical, fomentar la desunión de nuestras fuerzas, podríamos declararle traidor a la causa? Y a este despefitivo estigma nadie quiere, puede ni debe aspirar, sin que a su conciencia lleguen las recriminaciones y los remordimientos más horrendos.

¡Todo por la Libertad, por la Patria, por la República y por Alicante! Este es nuestro lema.

Nuestro comercio con Orán

Esta mañana al ministerio de Estado, las mercancías recibidas de España en el último año representan un valor de 5 millones 140.000 francos, ó sea 480.000 más que en 1908. Ha habido aumento en el arroz, miel, azafrán, habichuelas, frutas secas, caranjas y limones, peras y manzanas, cacahuet, frutos diversos, chorizos y jamones.

La disminución que se nota en la compra de nuestros aceites de Andalucía consiste en la elevación de precios, no compensada hoy con el cambio de moneda.

Los precios de 105 á 120 francos los 100 kilos no son convenientes, por no permitir la lucha con los aceites argelinos y os de Túnez, que tienen menos gastos de transportes.

En cuanto á las legumbres, patatas y almendras, disminuyen también su importación porque cada día aumenta la producción del país, lo que no sucede con las frutas á causa de la aridez del terreno.

La exportación de productos de Orán á España representa un valor de 2.850.000, ó sean 870.000 más que en 1908.

Los mayores envíos consisten en ganado caballar de faena, vacuno y lanar, y en las considerables remesas de todas clases de mercancías á Melilla, de las que tan sólo la cerrajería y quincallería llegaron á 69.300 kilos.

El desarrollo considerable que adquiere la plaza de Melilla alienta las iniciativas ó influye en el espíritu de empresa, enviándose desde Orán grandes cantidades de substancias y materiales de construcción, que por lo visto nuestros comerciantes ó industriales de las ciudades más próximas no quieren ó pueden remitir.

Preciso es reconocer que Orán remite á Melilla mercancías que allí resultan más baratas que las que se envían de España, lo cual no sucedería si se estableciesen tarifas especiales de transportes y fletes que permitiesen á nuestro comercio rebajar sus precios.

La baratura es hoy el detalle más importante para el comercio de salida, mucho más que el de calidad y perfección del artículo de exportación. Atendiendo á dicho detalle, podrá manifestarse en el terreno de la realidad la intervención eficaz de nuestro comercio en el R. I.

Contabilidad, Francés, Caligrafía

Honorarios médicos
Bazán 39, 2.º—ALICANTE.

CONTESTANDO

Mitad en serio, mitad en broma, se ocupa anoche nuestro colega *Eco de Levante* en un artículo titulado «Armonías republicanas», de la gran marejada, que, según él, agita al partido republicano.

Nos creemos obligados á contestarle en la misma tesitura.

Es costumbre en los partidos democráticos, que las organizaciones se hagan de bajo para arriba, así es que la actitud del «puñado de hombres de buena fe» estuvo inspirada en los ideales democráticos.

Casi no acertábamos á qué personajes se refería el colega al hablar de la rivalidad entre ellos, hasta que hoy otro periódico nos dá sus nombres.

Podemos asegurar que en esta ocasión se cumple el refrán valenciano que dice: «el que te fam, ensomia rollos».

Esa rivalidad no existe más que en el chismorreo, en los cuentos de comadres.

Si el señor Guardiola Ortiz pensó en algún momento retirarse á su casa, obró impulsado por una delicadeza digna de todo elogio, porque creyó que no había sabido interpretar la voluntad de su partido, pero jamás ha pensado en abjurar de las ideas que honradamente

trató, y seguirá demostrando, que está satisfechísimo de la gestión de toda la minoría, que aún en un caso delicado como la votación origén dime y diretes, tuvo el buen acuerdo de que cada concejal votase según su criterio particular, ya que no se trataba de asunto político.

Mañana nuestros queridos amigos señores Rico y Guardiola, darán un solemne mentís á todos los infundios circulados. Por ahora no pueden los monárquicos echar al vuelo las campanas, ni alborozarse ante el fraccionamiento del partido que ya va infundiéndolos *paura*.

Referente al banquete que con maquiavélica intención saca á relucir el colega, solo podemos contestarle lo siguiente:

Quien estas líneas escribe, tiene como el principal de sus orgullos, su abolengo liberal y republicano; sus ascendientes maternos y paternos, todos han luchado con las armas en la mano por su santo ideal; hasta mujeres h y en su familia que dieron la vida por la libertad ¡es inútil que se diga si el articulista tendrá ganas de verse frente á frente á los tradicionalistas! Pues bien, hace algunos meses fué de *juerga sorda* con varios amigos, carlistas todos ellos, y ¡já fé que nos divertimos! Había que vor á uno de ellos que por la mañana había comulgado conpungidamente, como se arrancaba por todo lo *jondo*, y con que gracia y salero movía los *pinreles*.

También quien me hubiera visto y conocido, podría decir que me pasaba con armas y bagajes al campo *parlistal*; al pensarlo solamente siento escalofríos.

Nos maravilla el perfecto conocimiento que *Eco de Levante* tiene de nuestra administración.

«¡Oh que gran talento
Que penetración!»
(Música de la *Guedaja Rubia*)

Pero sentimos tener que decirle que si por el *soplo* han dado algo, exijan la devolución del dinero porque «se han quedado con el colega».

Para terminar, solo diremos al apre-

ciable diario, (y esto de apreciable, créanos, lo decimos en serio), que como resumen de su artículo interviúvesco, podía haber dicho: «No será muy castellano, pero coléme».

Nuestro querido colega *El Correo* nos interroga por lo que ocurre en el partido republicano.

Podemos asegurarle que nada importante, puesto que, si en algún asunto no han estado acordes todos los concejales, en el amor á la República hay unanimidad de criterio, y ante la invocación de ese ideal, no hay apreciaciones particulares.

Noticias de Barcelona

(POR CORREO)

Banquete.—Devolución.—Cumulto.—Las fiestas.—Del terrorismo.—Mitin.—El gobernador.—Maura

Las autoridades han obsequiado con un banquete al director de la banda municipal de Lisboa y cónsul de Portugal.

El general Weyler ha dispuesto que sean devueltas las armas recogidas en los sucesos de Julio.

Como el Ayuntamiento de Balaguer se negó á subvencionar

En los mercados han continuado hoy las fiestas.

En el templete de la plaza de Cataluña dió un concierto anoche la banda de Lisboa.

Al tocar la Marcha Real fué silbada. La policía persiguió á los que silbaron. No hizo ninguna detención.

No hay nada nuevo.

Jordán sigue incomunicado y sin poder averiguarse quién le facilitaba la dinamita.

Los socialistas organizan para el día 12 un mitin.

El gobernador ha prohibido la fijación de varios carteles.

A fines de mes es esperado el señor Maura, de paso para Palma, donde piensa pasar el verano.

Reig.
Barcelona—3—1910.

Todo es empezar

Por de pronto hay que tomar nota de lo mucho que ha escocido y sigue escociendo al clericalismo esa real orden examinada á reducir el exageradísimo incremento que en España han tomado, merced á la debilidad de unos y á la política perversa de otros, las órdenes monásticas.

Los clericales, ante la posibilidad de que aquí corra algo parecido á lo de Francia, están que trinan; tanto, que todos se les vuelve decir qué harán y que dejarán de hacer, según las circunstancias les obliguen á lo primero ó á lo segundo.

Sin embargo, ¡por qué gritan tan fuerte y en forma tan destemplada esos quejosos de vicio? La real orden que de tal suerte les trae coliviantados no es más que un resumen exacto del derecho que asiste á vivir legalmente á un reducido número de órdenes religiosas y la rotunda y categórica negación de ese derecho al exceso de órdenes religiosas á que tan gráficamente se alude en el célebre documento gubernamental.

A nosotros nos parece poco lo que ha hecho el Gobierno, pues dicho se está que en punto á librecultismo y á laicismo vamos mucho más allá que el señor Canalejas y sus presidiados; pero, así y todo, ¡por qué no decirlo?, no tenemos el menor re-

paro en manifestar que en esta ocasión, y teniendo en cuenta que el clericalismo es sobrado audaz y astuto, nuestro acendrado liberalismo y nuestro inveterado sentimiento democrático nos llevan á sumarnos entre los que baten palmas, esto es, entre los que aplauden.

Esperemos que todo el elemento liberal español se habrá fijado en la verdadera significación de la real orden anticlerical. Su publicación equivale, á nuestro juicio, á un toque de atención al que todos los amantes de la libertad estamos en el deber de prestar oídos.

Hemos entrado en un período difícil y no es fácil predecir, ni siquiera aventurar, quién llevará la victoria, por más que tengamos derecho á esperar que los liberales seamos los victoriosos. Esto quiere decir que hemos de estar dispuestos á toda eventualidad. Dispuestos á apoyar al Gobierno en este caso concreto, como en todos aquellos que lo demande el interés de la democracia si las circunstancias así lo exigen. Dispuestos á hacer fracasar aun cuando para ello sea preciso realizar un supremo esfuerzo, toda intriga ó maniobra urdida en las sombras del Vaticano y desarrollada en Madrid á espaldas de las Cortes.

La arrogancia del Gobierno es evidente. Hay que reconocer que los actuales ministros no se han achacado ante el purpurado representante del reaccionario obispado español.

La real orden que tanto ha satisfecho á la democracia como ha contrariado á la teocracia ¿no es, por ventura, una demostración patente de lo que decimos?

Esperemos ahora firmes y serenos el desarrollo de los sucesos. Lo preceptuado en la real orden se tendrá que cumplir como los actuales ministros no quieren ser titulados de informales y cobardes, y, llegado el momento oportuno, quizás convendrá robustecer más y más el apoyo al Gobierno á fin de que éste en ningún caso pueda decir que el país liberal le ha dejado solo.

Nos place, aunque no nos satisfaga del todo, el paso que se ha dado. Así, legalmente, sin alterar el orden, sin atentar contra la vida de nadie y sin incendiar edificios que más adelante pueden ser utilizados en bien de la civilización, así es como hemos de llegar, si todos los buenos liberales acordamos á tener plena conciencia de nuestros derechos y deberes, á la tan necesaria é indispensable disolución y consiguiente expulsión de las órdenes monásticas, que parecen haber escocido nuestra nación como último baluarte de su desdichada y perdida causa.

Las lámparas eléctricas que vende Esplá, Muñoz y Vidal, Victoria, 5 y San Fernando, 26, son las mejores de todas las conocidas; las más económicas en consumo; las de mayor duración y las que menos necesitan.

Probarlas es adoptarlas para siempre.

Curiosidades del calendario

El calendario tiene curiosidades poco conocidas y ha aquí algunas de ellas.

Ningún siglo puede comenzar en miércoles, viernes ni sábado.

El mes de Octubre principia siempre en el mismo día de la semana que Enero, Abril en el mismo día que Julio, Diciembre en el mismo día que Septiembre; Febrero, Marzo y Noviembre comienzan en el mismo día de la semana, mientras que Mayo, Junio y Agosto principian en días distintos entre sí y distintos de los demás del año. Estas reglas no tienen aplicación á los años bisiestos.

El año ordinario acaba siempre en el mismo día de semana con que principió. Por último, los años se repiten, es decir, tienen el mismo calendario cada veintiocho años. Sin perjuicio de esta regla fijan en la repetirse también por períodos de once, once y seis años (total, veintiocho).

ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE
Con la de al lado

NO CONFUNDIRSE
Con la de al lado

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO — Esta casa no tiene sucursal en Alicante
PRINCIPAL, 16
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños. — Ultimas novedades en SOMBRREROS y GORRAS del país y extranjera
para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»
PRECIO FIJO (On parle français)

Alrededor de la sesión

La que celebró ayer la Corporación municipal, tuvo verdadera importancia y trascendencia.
Nos ocuparemos de los puntos más salientes y que revistieron mayor importancia.

EL MERCADO

Esta batallona cuestión ha dado margen para que se pongan de manifiesto los méritos encontrados y también para que se hayan formado juicios separados completamente de la verdad, lanzándose imputaciones injustas a todas luces por temperamentos impresionables y ofusados, desconocedores en absoluto de la verdadera historia que se ha desarrollado en lo de la construcción del Mercado que nos ocupa.

Al relatar lo ocurrido en la sesión anterior, ya hicimos constar que todos los señores concejales habían obrado con gran independencia e imparcialidad, a la par que con nobleza y elevado espíritu de rectitud en la votación del emplazamiento del Mercado; y estamos tan poseídos de que los sentimientos de los señores concejales se informaban en este sentido, que, al dudar un momento tan solo, no hubiéramos expuesto las afirmaciones tan claras, rotundas y terminantes que hicimos al respecto, y que con ellas se refutaban injuriosas imputaciones sobre la reputación de los concejales. Para aquellas lenguas viperinas constituye un sport el hacer trizas la honradez de la personalidad del edil, quizá por subsistir la costumbre de anatematizar la gestión municipal de precedentes corporaciones.

Hay que resaltar al desprecio ciertas murmuraciones que se lanzan despectivamente por espíritus pobres, y seguir con firmeza laborando por la prosperidad de nuestro querido pueblo.

El asunto del emplazamiento del nuevo Mercado quedó suspendiendo el acuerdo tomado en la sesión anterior.

Se leyó una instancia de don Francisco Pérez García en la que se afirma que los propietarios de fincas y terrenos enclavados en la plaza de Balmes, ofrecen regalar al Ayuntamiento la porción de terrenos que se necesitan para el emplazamiento del Mercado en aquel sitio.

El señor Clemente hizo constar que tal ofrecimiento, en la forma que se hace, no ofrece garantías de seguridad al Ayuntamiento para proceder a variar inmediatamente el acuerdo tomado; pero que proceda a suspenderlo hasta que aquellos propietarios presentaran una seguridad absoluta, bien con sus firmas, o ya con el depósito de la cantidad necesaria destinada a tal objeto.

Así se acordó, concediendo el plazo de un mes a los propietarios para llevar a cabo los trabajos indispensables de la

compra de terrenos y formalización de escrituras.
El señor Soto saldrá brevemente para la corte, y este viaje está relacionado íntimamente con este asunto.

Lo de Consumos
En la moción planteada por el señor Valero para transformar este impuesto, se puso de manifiesto la simpatía de la Corporación en masa hacia este asunto.

El señor Soto, en nombre de los demócratas y el señor Pérez Mirete en el de los conservadores, ofrecieron su cooperación para llevar a la práctica la beneficencia reformista que se intenta.

También el señor Guardiola ofreció el apoyo de la minoría republicana, no para transformar, sino para suprimir este impuesto.

Se nombró una comisión para realizar los trabajos necesarios, señalando la fecha del 15 de Agosto para la terminación de estos, a fin de que quede tiempo suficiente para verificarlos y el año próximo implantar la modificación.

Edificaciones y obras
Se leyó una instancia del contratista de este arbitrio para que se le autorizara a cobrarlo en la zona del ensanche.

El informe de la Comisión de Hacienda que se lee, es contrario a la petición del contratista, pero el señor Guardiola se muestra expedito para la verificación de esta suma, y no constando en él que se niegue al contratista el cobro de este arbitrio en zona de ensanche, sino que está comprometido contra ella.

Se acuerda facultar al alcalde para que armonice los intereses de la Corporación con los del contratista.

Y se levanta la sesión.

Cocina Económica

Mañana domingo se dará una comida extraordinaria, gracias al donativo de 200 huevos, hecho por nuestro amigo don Simón Diza y al desprendimiento del no menos apreciable amigo nuestro don Luis Lasserre, que ha enviado el vino abundante para dicha comida.

Se encargan de la venta de honos, a más de las oficinas del establecimiento, el estanco de la señora viuda de Aguirre (plaza de Castellar) y en la portería del Casino.

Los trenes botijos

Según nos participa nuestro querido amigo don Ramiro Mestre Martínez, la Compañía de ferrocarriles de M. Z. a A., ha acordado la siguiente combinación de trenes llamados «botijos»:

Salidas de Madrid: Los días 8 y 21 de Julio; 3, 17 y 31 de Agosto, y 13 de Septiembre.

Como alicantinos, agradecemos al señor Mestre Martínez, las gestiones que en pró de nuestros intereses materiales, ha realizado con éxito.

CHARLANDO

Desde hace días viene «La Voz de Alicante», órgano de los siete jaimistas que hay en esta capital (siete hablan de ser, como los niños de Eufia), ocupándose en sus «Charlas» diarias de todo cuanto hemos dicho respecto a las órdenes religiosas y de las amenazas que los periódicos «carcos-traditionalistas» lanzan a la publicidad, cosa que a nosotros nos tiene en completa calma, pues de sobra sabemos que esa guerra que se fragua en las iglesias, conventos y seminarios, no vendrá a la práctica, ya que en la pasada lección una lección bastante dura, en virtud de sus crímenes y asesinatos cometidos en sus salves «correrías».

Pero como lo que importa en esta ocasión es hacerle ver la sinrazón que deflende dicho diario por todos los medios que la lógica enseña y se convence de que quienes son sus amigos, vamos a reproducir el hecho mil y van, ocurrido en los consumos de Valencia y que publica hoy nuestro apreciable colega «El Pueblo» de aquella hermosa ciudad:

«Sigue el matute»

Lo hubo también ayer y, como de costumbre, en el fletado de la estación.

Mes no fue cura el clero regular. El fraude se ha extendido al clero regular.

Ayer por la mañana, del tren de Barcelona, descendieron un fraile y dos monjas. Bisbeando avemarías quisieron pasar la línea de Consumos. Pero como los deceptados advertían en todos ciertos momentos...

Llegaron primero las dos monjas:

—¿Hay algo de pagó?—les preguntaron los consumeros.

—Nada—respondieron las inocentes peticiones del Señor.

Y como los consumeros les hallaron dos cajitas, las abrieron.

Estaban, al parecer, llenas de rosarios. —No los toqué. ¡Están bendecidos!— exclamaron las hermanitas.

Los vigilantes, irreverentes, tiraron de rosario. Tras de uno, otro, y otro, y otro y tras del último un Oristo y tras del Oristo cinco kilos de queso blanco!

Estaba intacto. Ello demuestra que el Oristo no tenía apetito, pues de bruce estaba sobre la materia lechosa.

Luego llegó el fraile. Por los bultos que llevaba en cierta parte del cuerpo parecía una nodriza montañesa.

También el hombre hacía protestas de inocencia, pero los bultos lo delataron.

No eran sino dos kilos de carne de membrillo y unas cuantas pastillas de jabón.

¿Qué destino tendría este artefacto?

—Hasta mañana, pues el matute clerical va en aumento.

TAURINAS

Ha quedado ultimado el cartel para la gran corrida de toros que tendrá lugar en Alicante el 29 del corriente mes; la clásica corrida del día de San Pedro.

Los diestros contratados son: Vicente Pastor, antes «Ocho de la blusa», que no ha toreado en Alicante desde que tomó la alternativa, y por tanto es una novedad para la afición alicantina que ve con gusto la contrata de este valiente diestro que tan alto viene colocado su cartel en las plazas de Madrid y provincias.

Tomás Alarcón, «Yazzanillo», es otro de los diestros contratados; es torero elegantísimo, admirable baderillero y matador animoso de los que il-gaa con la mano al pelo.

Completa el tereteo Rafael Gómez, «Ga-

Pedro Llorca

Casa en Valencia y Alicante

Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans.

Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.

Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, España y Congo.

Servicio para la Costa y Norte de España.

CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma
Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez
Precios sin competencia

No equivale: Castaños, 37, Esquina a la Plaza del Teatro.

Registro civil

Defunciones.—Ambrosio Torregro-

sa Maluenda y Francisco Clement Ni-

colás.

Matrimonios.—Enrique García con-

Concepción Olivares.

BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADRID

Vinos finos de mesa

Clarete y tinto en botellas 3/4 litro,

desde 0'20 a 0'30 pesetas.

Valdepeñas extra, en botella 3/4 litro

0'20 a 0'40 pesetas.

Blanco superior, especialidad de la ca-

sa, 0'30 a 0'50 pesetas botella.

Rioje, de todas marcas.

Aceites superiores finos.

Servicio a domicilio

En Barriles y Botellas

SACASTA.—NUMERO 68

Fotografía Ribas

SAN ESTE 10, PRAL. (Antes San Francisco)

ALICANTE

Salones lujosamente amueblados.

Máquina instantánea especial pa-

ra niños.

Se retrata en el piso principal aun-

que esté nublado ó lloviendo.

DOCTOR GÓMEZ LLUECA

Consulta de MEDICINA y CIRUGIA general de once a una

ESPECIAL DE

Oto-rino-laringología

(Garganta Nariz y Oídos)

De cinco a seis

CALLE MAYOR, 25, PRINCIPAL

Almacenes de

EL SIGLO

SUCESOR DE

HERMANOS NAVARRO H.,
Mayor y Pasaje de A.

Grande existencias en toda clase de tejidos.—Pajitas y novedades para señoras, niños y niñas.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÍS.
LOS DE MANILA, bordados y lios.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

BODEGAS DE

CASANOVA

VINOS FINOS DE MESA

Clarete Benjama á 0'30 pesetas litro.—Idem Romano, á 0'25 id. id.—Tinto fino, á 0'25 id. id.—Tinto Jerez, á 0'40 id. id.—Moscatel negro, á 1'25 id. id.—Añejo dulce, á 1'25 id. id.—Añejo seco, especial para enfermos, á 1 id. id.—Benjama seco, especialidad de la casa, 3 pesetas cántaro.—Clarete Romano, 2'75 id.—Tinto huerta, 2'75.—Clarete Pinoso, 2 50 id. Aceites superiores de la Montaña.

SERVICIO A DOMICILIO

CALLE DE RAFAEL TEROL NÚM. 42.—ALICANTE
Clarete superior de la Romana, en Bodega 2'25 pesetas cántaro.

Servicio Telegrafico

Información

general

Varias noticias

La crisis obrera

Madrid.—En vista de que ni el Gobierno ni el Ayuntamiento pueden facilitar trabajo á los obreros, grupos de éstos de 30 á 50 recorrieron, las calles desde las primeras horas de la mañana implorando limosna.

Las dadas las recogían en pañuelos y mantas extendidas.

Recompensa

Barcelona.—Por orden telegráfica del ministro de la Gobernación se ha gratificado al guardia de Seguridad Espina y al ayudante de policía Rigau, que depositaron en el carro blindado las bombas de la calle de San Pablo.

El practicoaje

Madrid.—Una comisión de la Asociación del Centenario de la marina mercante ha visitado al ministro de Marina, señor Arias Miranda, entregándole una Moneda de gratitud por haber aprobado el reglamento para el practicoaje.

El escándalo del Patronato

Barcelona.—Sigue comentándose lo ocurrido en el Patronato antituberculoso.

El escándalo producido por los hechos ocurridos es enorme.

Al doctor Queraltó, descubridor de lo sucedido se le persigue sinudamente por los clericales.

La Policía ha practicado hoy un registro minucioso en el domicilio de dicho médico. Ha encontrado varias proclamas contra el Instituto Antituberculoso.

Carteles prohibidos

El gobernador civil ha prohibido la fijación de unos carteles, suscritos por varias Sociedades obreras, convocando al pueblo á un mitin para protestar contra lo ocurrido en el Dispensario Antituberculoso.

Los citados carteles han sido remitidos al Juzgado, por si tiene conceptos injuriosos para el Patronato de Cataluña contra la tuberculosis, cuya entidad es considerada como oficial.

Escavaciones

Madrid.—Han comenzado las escavaciones en Numancia, estando la comisión española satisfecha, pues el resultado será interesante. Ha llegado un arqueólogo alemán, para continuar los trabajos en el campamento romano.

El terrorismo

Barcelona.—Se concede excopecio vital importancia á las detenciones verificadas en Granada.

Militán Astray se muestra sinceramente optimista, creyendo que va á dar con la clave del terrorismo.

¿Yada?

Madrid.—Parece ser que las detenciones hechas en Pinos Puente carecen de importancia y que nada tienen que ver los obreros detenidos con el terrorismo barcelonés.

NOTICIAS

El gobernador civil de esta provincia, cumpliendo lo que dispone la real orden de 30 de Mayo próximo pasado, ha dado las órdenes oportunas á fin de que las asociaciones religiosas establecidas en esta provincia, se atengan á lo dispuesto en la real orden de 9 de Abril de 1902. Nuestro aplauso al señor Gurrea.

Es muy posible que en breve dé una serie de conciertos en el Teatro de Verano, el reputado cuarteto Vela.

El día 10 de los corrientes se verifican en las Escuelas Normales de maestros y maestras de esta capital, los exámenes de reválida elemental y superior de los alumnos y alumnas que tengan cursadas las asignaturas correspondientes.

En el acreditado «Café Español» se servirá mañana los helados siguientes:

Mantecado.—Café helado.—Café con leche helado.—Leche merengada.—Leche helada.—Avellana.—Fresa.—Crema á la vainilla.—Horchata.—Limon.—Albaricoque á la reina.

Servicio á domicilio.

La única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16, Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vender los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que quedan de la temporada, llevan un 100 por 100 de rebaja, á esa la mitad de su precio. Para convenceros de la verdad, no dejes de visitar esta su casa, antes de hacer sus compras. No confundir; única y verdadera sombrerería Acevedo, 16, Princesa, 16.

Esta noche hará su debut en el «Cine-Sports», la compañía cómica que dirige el aplaudido actor don Salvador Soler.

En la antigua y acreditada Academia «López Rodrigo», ha quedado abierta la matrícula para cuantos deseen repasar las asignaturas de comercio durante el verano.

También se ha establecido, á petición de varios padres de familia, la enseñanza práctica para «Tenedores de Libros».

Dada la antigüedad del mencionado centro de enseñanza comercial y los positivos resultados obtenidos, de seguro que la juventud estudiosa se inscribirá en las listas de matrícula.

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido en todos los artículos que este popular establecimiento de tejidos vende. Las más altas novedades en lanería, tales como los elegantes cortes de vestido Chantúg, Voáis, Etamines, Bengelinas y Oromances fantasía.

Imenso sustidio en Echarpes y blusas de encaje confeccionadas á precios sin competencia.

Ha fallecido en esta capital, después de larga y penosa enfermedad, don Antonio Carbassil, querido amigo nuestro.

El cadáver ha sido trasladado al cementerio del vecino pueblo de San Juan, de donde era natural el finado, habiéndose dado hoy mismo sepultura.

Una apreciable familia enviamos nuestro sentido pésame, por la pérdida que acaba de experimentar.

El Alcalde don Luis Pérez Bravo, ha pasado comunicaciones á todos los tenientes de alcaldes para que en sus respectivos distritos giren frecuentes visitas de inspección y vigilancia á los establecimientos públicos, practicando análisis de los artículos de comer, beber y arder, de nunciando á los que infrinjan la ley, con objeto de imponerle un duro correctivo.

LA POLÍTICA

Nombramientos

Madrid.—El día 13 publicará la «Gaceta» los nombramientos de presidente y vicepresidentes del Senado y de los senadores vitalicios para cubrir las vacantes.

La cartera de Instrucción

Madrid.—Días antes de la reunión de las mayorías dejará el conde de Romanones la cartera de Instrucción para quedar en situación de poder ser elegido presidente del Congreso.

Aumento en el presupuesto

Madrid.—En el presupuesto de Gobernación para el año próximo se consignará un aumento de 4.000.000 de pesetas para pago de los haberes á la Guardia civil y á la Policía y para Reformas Sociales.

Reunión

Barcelona.—El martes próximo se reunirán las juventudes que integran el partido de Unión Federal Nacionalista con objeto de disolverse.

Fundarán una sola entidad, que emprenderá campañas en las provincias de Cataluña.

La Mesa del Congreso

Madrid.—Se asegura que la primera vicepresidencia del Congreso la ocupará el señor Burrell, la segunda el señor Martín Rosales y la tercera el señor Armiñán.

Actas dictaminadas

Madrid.—Las actas dictaminadas por el Tribunal Supremo y recibidas en el Congreso ascienden á 26.

Nuevas elecciones

Han sido declaradas nulas las actas de Hoyos, Tudela, Tenjillo, Marquina y Molina de Aragón.

En estos distritos no habrán nuevas elecciones durante las actuales Cortes.

Se ha acordado proceder á nuevas elecciones en Belmonte y Becerreá.

Estas son las únicas noticias que se tienen hasta ahora de las resoluciones del Tribunal Supremo.

Los regionalistas

Barcelona.—Los senadores regionalistas elegirán jefe de la minoría en la Alta Cámara al señor Abadal, y los diputados para igual cargo en el Congreso al señor Ventosa Clavell.

Cambio

Madrid.—El señor Cambó ha marchado á recorrer la provincia. Regresará á mediados de la semana próxima.

Conferencia

Madrid.—El ministro de la Gobernación señor Merino, ha conferenciado con el de Hacienda señor Cobian acerca de los aumentos en el presupuesto de su Ministerio.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante desde el 23 de Mayo al 28 del mismo.

1.352 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 19 168 pesetas.

1.039 descompeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 16.073 id.

72 impositores por continuación y nuevas, 16 009 50 id.

56 reintegros á cuenta y por saldo 7.904'53 id.

Farmacia de F. Gómez Mora MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.

Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose la casa de su colocación y arreglo á la medida.

Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.
Orinales goma para incontinencia de orina.
Pulverizadores para la garganta y nariz.
Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.
Suspensorios de todos tamaños.
Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.
Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cementos, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll

Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE.

“Superior,” y “Selecta,”

Nuevas clases de chocolates que fabrica la casa

AMATEUR

Se vende en las principales tiendas de ultramarinos y comestibles.

Oficinas: Calle de Manresa, 10.—BARCELONA.

Representante en ALICANTE, Sr. Fuster, Calatrava, 13

Administración de correos

Llegada de correos á la Administración
Correo de Madrid, á las 8'15.
Mixto de idem, 9.
Correo de Murcia, 12'15.
Mixto de idem, 21'10.
Andalucía, 14'30.
Conducción de Alcoy, 7.
Idem de la Marina, 12,30.
Palma de Mallorca (jueves), 7.
Orán (viernes).
Argel los días 2, 12 y 22.

Salida de los correos de la Administración
Correo de Madrid, las 9,15.
Mixto idem, 21,30.
Correo de Murcia, 6.
Mixto idem, 15,30.
Andalucía, 12,15.
Conducción de Alcoy, 12,30.
Idem de la Marina, 12,30.
Palma de Mallorca (viernes).
Orán (viernes).
Argel (los días 5, 15 y 25).

Tranvía de la huerta

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA DE SANTA TERESA
— 6,00.—8,30.—11,00.—13,30.—16'60—
81,30 y 20,45.

Contabilidad, Francés, Caligrafía

Honorarios módicos
Bazán 39, 2.º—ALICANTE.

La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas DE

JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sólido y con agua perfectamente filtrada con filtro BURÓN y ESTERILIZADA, con el filtro PASTEUR.

LIMONADA ESPUMOSA.

LA MEJOR QUE SE FABRICA.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios minerales que con el agua de Mondariz se toman.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Liorna, 2

Servicio á domicilio

Se vende

el bodegón de las Verjas, constituido en casa de comidas, tienda de bebidas y dormitorios, con piso de diez departamentos, un salón espacioso y un almacén que produce una renta mensual de 40 pesetas.

Darán razón: don José Castelló, kiosco de relojería, calle de Rojer (plaza Mercado).

Agencia de transportes y carros de mudanzas de

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítimas.

Se facturan valores con garantías
—Bañ, 12 bajo.—ALICANTE.—

R. WOLF MAGEBURG-
BUCKRU
Delegación para España: Calle Velázquez, 21, Madrid
Oficinas de Barcelona: Diputación, 286
MANUEL CRUSAT, Ingeniero

Santitas y Locomóviles

de vapor recalentado de 10 á 300 caballos, La fuerza motriz más económica de la actualidad. Producción total 650.000 caballos

EL AGUILA

Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

Princesa, 2 **Victoria, 1**

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas para caballeros

Americanas de alpaca negra y colores de...	8	á	80	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo...	3'50	á	12	»
Guarda-polvos para viaje...	12'50	á	40	»
Chalecos de piqué blancos y colores...	3	á	12'50	»
Pantalones de dril crudo y colores...	4'50	á	11	»
Id. lana, tricot, paño y armaure novedad...	6	á	25	»
Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo...	100	á	1'50	»

Frac de paño y vicuña negro...	30	á	75	ptas.
Levitás cruzadas de paño y estambre...	50	á	65	»
Sacos y Sobretodos de entretiempo...	25	á	100	»
Americanas y Chaqués de lanilla; vicuña y gerga...	10	á	50	»
Trajes completos de dril crudo y colores...	8	á	32	»
de lanilla vicuña y tricot...	15	á	80	»
de alpaca negra y colores...	30	á	40	»

Sección de rdoa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de...	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años...	6	á	16	»
Trajes Marinería de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años...	5	á	38	»
Trajes Marinería de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años...	4	á	20	»
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años...	4	á	26	»
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años...	4	á	6	»

Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años...	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños...	2	á	4	»
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños...	3	á	5	»
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros...	2'50	á	3	»
Sombreros de dril y paja para niños...	1'50	á	6	»
de piqué blanco para niños...	á	2	»	
de paja gran novedad para caballero...	á	3	»	

Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Bateleros de paja para niños. Sombreros de piqué para caballeros

—PRECIO FIJO— Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas —VENTAS AL CONTADO—



En las garras de la Anemia.

* Millares de mujeres casadas, niñas de jóvenes solteras, descacoci, ca-recientes de fuerzas, privadas de ale-grías. Poco á poco la palidez moral va descolorando sus mejillas: véanse los ojos languidece su andar, todos sus actitudes revelan su estado de debili-dad, su agotamiento de fuerzas, si no hacen caso de estos padecimientos em-peoran y pronto se manifestará los irremediables síntomas de la úst.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó ue-strá hermana se quejan de debilidad, de punzadas en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la espalda, si carecieren de apetito, si sucumben se obscurece, si su ánimo se hienta-tado en el discurso, quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: hác-les las Píldoras Pink, dadaselas desde hoy porque cada una de estas píldoras representa sangre rica y pura. Las Pí-doras Pink dan fuerzas, apetito, bue-nas digestiones: tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja. 21 pesetas la seis cajas.

Tipografía "Progreso"

Castañón, 44. — Alicante.

En este establecimiento se ha con toda clase de trabajos corres-pondientes al ramo de Tipografía.

Píldoras de Brandreth

FUNDADA 1762

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Ailcock

Remedio Universal para el Dolor de Caderas



Tenga presente—Que los Empleados de Ailcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apartados. Se garantiza que no contienen Belladonna. Ojalá, ni siquiera de ninguna especie.

Puede obtener el de Ailcock en la región de los Kintons de Caderas para el Dolor Universal Remedio

ABONOS COMPLETOS y primeras materias



"DIE HÜTTE" especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO. Despacho: Plaza de Isabel II, número 26, bajos. Almacenes: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benalúa).

Disponibles

El Crédito

Rafael Terol, 2, 2.º Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre papeletas de empeños, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Estado y á militares que estén en activo. Se admiten imposiciones á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente: De 1 á 250 ptas. el 6 por 100 anual. De 250 á 500 » el 8 » » De 500 á 1.000 » el 10 » » De 1.100 á 5.000 » el 12 » » Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del imponente y cuantos datos se pidan á la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos lo estimen conveniente. Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol núm. 2, 1.º y 2.º Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.

E. BOTÍ CARBONELL Mayor, 13, 15 y 17 y Muñoz, 1, Alicante Ferreteria, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos